

EN JAPON proyectan refugiarse los líderes NAZIS

LAVAL TRATA DE ESTABLECER CONTACTO CON EL COMISIONADO DE ARGEL

Carundio, importante centro de comunicaciones, ocupado por el 8º ejército

En su flanco derecho las tropas de Montgomery avanzaron por la costa del Adriático y han puesto en peligro a todas las posiciones germanas

Las tropas alemanas evacuaron las localidades de Forlì, Carovilli y Agnone

Se proponen también los alemanes evacuar Gaeta, el importante puerto del Tirreno

Sacarbordino Scerni, Salcito, Gisso Mignano y Calabritto fueron ocupados por los aliados que abren nuevas brechas en el camino que los conduce a Roma

ARGEL, 8 UP. — El 8 ejército ha flanqueado el frente alemán del adriático desplazando tropas por retaguardia las posiciones enemigas en un largo trecho, y las últimas informaciones del sector sud oeste indican que

ULTIMA HORA

—Año I—San José, lunes 8 de noviembre de 1943.—Nº 175.—

Bochinche político en Sta. Bárbara de Heredia

SE SUSCITO LA NOCHE DEL SABADO CON MOTIVO DE UNA DISCUSION CON LOS DISCURSOS POLITICOS DE ESA NOCHE POR LA RADIO.—LOS SIMPATIZANTES DE LOS PARTIDOS POLITICOS ESTABAN ESCUCHANDO LOS DISCURSOS Y APLAUDIENDO A LOS ORADORES Y VIVANDO A SUS CANDIDATOS.—PERO DE LAS PALABRAS ALGUNOS DE LOS MAS EXALTADOS SE FUERON A LAS TROMPADAS. LUEGO FUE APEDREADO EL CLUB CORTESISTA.—LAS AUTORIDADES PROCEDIERON ENERGENICAMENTE DETENIENDO A CINCO PERSONAS QUE FUERON PUESTAS A LAS ORDENES DEL ALCALDE respectivo

La noche del sábado hubo muchas ocasiones se enardecieron mucho los ánimos con la política bochinche político en Santa Bárbara de Heredia, en donde en la noche Esa noche habría transmisiones por radio con discursos de oradores. (PASA a la Pág. OCHO)

Von Ribbentrop irá a Japón para preparar asilo a los líderes nazis en derrota

Walter Winchell dice que el próximo mensaje que debe enviarse a la República Argentina debe ser por conducto de la fuerza aérea y no del embajador

GRAN NUMERO DE VICTIMAS EN LONDRES A CONSECUENCIA DE UNA INCURSION AEREA ALEMANA

los alemanes se disponen a abandonar Gaeta y retirarse a la llanura de Roma. En sus operaciones de ayer, las tropas aliadas se apoderaron de varias localidades de las mas importantes de las cuales son Sacarbordino, Scerni, Salcito, Gisso, Carunchio, Mignano y Calabritto. En Gaeta el importante puerto del que el 5 ejército se halla a 15 kilómetros (PASA a la Pág. CINCO)

No concurrirá C. Rica al campeonato centroamericano de futbol del Salvador

COMO LA MUJER DEL CESAR, DEBE UN JUEZ DE TRABAJO Y APARECER HONRADO

ASI RESPONDIO EL MINISTRO DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL LIC. DON MIGUEL BRENES GUTIERREZ A UN DISTINGUIDO ABOGADO NOMBRADO PARA DESEMPEÑAR ESA ALTA POSICION, CUANDO ESTE LE CONSULTO LA OFERTA QUE LE HICIERA DETERMINADA COMPANIA PARA CONSTRUIRLE CASA Y OTORGARLE OTRAS FACILIDADES DE ORDEN MATERIAL

Hace ya bastantes días, fue nombrado juez de Trabajo un distinguido abogado, a quien se le designó para desempeñar esa delicada y destacada posición en una de las zonas más cultivadas de este país. Una compañía, al enterarse de ese nombramiento, ofreció al juez recién nombrado construirle su casa de habitación en el lugar en donde ejercerían su actividad, además de otras ventajas de orden material que la citada compañía estaba dispuesta a con



Dr. ALFREDO ESQUIVEL C.

Obliga esta actitud el no estar dispuesto a otorgar a nuestra delegación el mismo tratamiento que se diera a los salvadoreños cuando vinieron a nuestro país

El director general de educación física de El Salvador expresó al Lic. Tinoco Castro, que no se podrían dar las condiciones exigidas

Estas condiciones son las mismas que aquí se brindaron a los salvadoreños: pasajes de ida y regreso en avión, hospedaje en un hotel decente, etc.

Esta resolución estamos dispuestos a mantenerla, dice don Alfredo Esquivel Carranza, Presidente del Consejo Nacional de Educación Física en declaraciones a ULTIMA HORA

Esta mañana tuvimos oportunidad de conversar con nuestro estimado amigo don Alfredo Esquivel Carranza, quien en forma tan eficiente viene desempeñando las funciones de Presidente del Consejo Nacional de Educación Física, ya que toda su vida ha sido un deportista ciento por ciento. (PASA a la Pág. OCHO)

Asaltos en la avenida San Martín DICTA HOY su primera CONFERENCIA el experto fisiólogo mexicano Dr. Noble

Están cometiéndose en el trayecto comprendido de la esquina del Edificio Astorga y al parquecito San Martín

Tres individuos apostados estratégicamente detienen a los transeúntes que pasan después de la media noche, con pretexto de solicitar "fuego"

Esta mañana vino a nuestras oficinas una conocida persona a denunciar que en la Avenida San Martín, en plena ciudad, están asaltando a los transeúntes que se aventuran después de la media noche a transitar por esa vía pública.

Tales hechos, casi increíbles están ocurriendo en el trayecto comprendido entre el Edificio Astorga y el parquecito San Martín. (PASA a la Pág. OCHO)



PIERRE LAVAL quien se ha puesto en contacto con el comisionado de Argel a fin de tratar de salvarse

Compañía cinematográfica nacional SERA formada

DOS GRANDES PABELLONES PARA LA LUCHA ANTIVENERA

Serán construidos en Cartago mediante una contribución pública. Ha sido hasta el momento recogida una gran cantidad de dinero para construir esos pabellones, que lo serán en terreno cedido por la Municipalidad de aquella provincia

Fuimos informados hoy de que la campaña contra las enfermedades venéreas en Cartago ha sido muy exitosa. (PASA a la Pág. SIETE)

ASALTADA LA IGLESIA DE MIRAMAR

LOS LADRONES SE METIERON ANOCHE, ROBANDOSE TODOS LOS OBJETOS DE PLATA, ANILLOS Y RELIQUIAS DE GRAN VALOR

Poco antes de cerrar esta edición nos llegó radio de Miramar en el cual se nos anuncia que anoche la Iglesia de ese lugar fue asaltada en una forma insólita. Se robaron los ladrones gran cantidad de objetos de plata, rellenas y anillo de gran valor.

El hecho ha causado enorme indignación en todo el pueblo. Mañana ampliaremos esta información con datos más precisos que ya hemos pedido. (PASA a la Pág. CINCO)



VON RIBBENTROP quien irá a Japón a preparar asilo para los líderes nazis

Capitalistas de Cartago están interesados en la empresa, que consideran muy fácil de financiar

Ayer se efectuó en aquella ciudad la primera reunión para darle forma al proyecto existente

En las horas del día de ayer en la ciudad de Cartago y en los Salones del Club Social de dicha ciudad se reunieron varios caballeros distinguidos de nuestro mundo social y financiero con el fin de formar una sociedad cuyos fines serán la producción de películas nacionales

MENSAJE DE FELICITACION A JOSE STALIN

Le fué dirigido el sábado por el secretario general del partido "Vanguardia Popular"

"Con admiración y entusiasmo saludamos en este glorioso día al pueblo soviético y a su gran jefe" dice el mensaje que firma el diputado don Manuel Mora

El 7 de noviembre, día de la Revolución de Octubre y de la Unión Soviética, le fueron enviados al gobierno soviético varios mensajes de esta capital, entre los cuales descuella por su importancia el que firmó el secretario general del partido "Vanguardia Popular". (PASA a la Pág. OCHO)

A las ocho de la noche tendrá lugar en el anfiteatro de la Facultad de Medicina. Acompañará su exposición con la proyección de una película

A continuación se ofrece un banquete en el Club Unión al distinguido visitante

Esta noche a las ocho dictará su primera conferencia en el anfiteatro de la Facultad de Medicina el experto fisiólogo mexicano que nos visita doctor Carlos Noble. (PASA a la Pág. OCHO)



BENITO MUSSOLINI quien reaparecerá en público al presidir al primera convención de su partido en la que se aprobará la nueva constitución

— LA GARZA —

Por su linda actitud junto a la orilla, es toda una expresión de la belleza; por su ideal nitidez, por lo sencilla, una alta inspiración de la pureza;

por su rictus glacial, que maravilla, un poema delicado de tristeza; por su hidalga prestancia, sin mancilla, un símbolo genial de la nobleza.

Sus plumas constituyen la fortuna que al hombre tiene de codicia lleno; y así, cuando sobre ella, inoportuna,

descarga la escopeta su veneno, parece en la extensión de la laguna un gran nenúfar que emergió del cieno.

V. C.

ESTA MAÑANA EN VIAJE DE PLACER A GUATEMALA Y A MEXICO

—Esta mañana salieron en viaje de recreo para las hermanas repúblicas de Guatemala y México, la gentil señora doña Lilia Bonilla de Leer y su hija, la simpática señorita Dina Leer Bonilla. ULTIMA HORA les desea una feliz travesía y grata permanencia en el exterior.

VUELVE A DESINTEGRARSE UN MATRIMONIO

RECITAL DE PIANO ESTA NOCHE EN LA ESTACION DE LONDRES

El pianista británico Leslie En gland, presentará esta noche en el cual interpretará la música del famoso compositor húngaro Scriabin.

Dicho programa será radiodifundido para la América Latina en las bandas de 31 y 42 metros de la B. B. C. de Londres y para los oyentes en Costa Rica que no puedan captar dichas ondas directamente, serán ofrecidas transmisiones por las emisoras "Voz de Costa Rica" en Heredia y "Ecos del Poás" en Alajuela.

GRAVEDAD DE D^{ca} ROSITA PACHECO DE FERNANDEZ

—En estado de gravedad se encuentra, en esta ciudad, la estimable señora doña Rosita Pacheco de Fernández, madre de don Franklin Fernández. ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento.

HACE UN MES SE CASARON, Y EL DIA MISMO DE INICIAR LA LUNA DE MIEL ABANDONO ELLA EL HOGAR CON DESEOS DE DIVORCIARSE

Ahora vuelve a recurrir a la Agencia de Policía a fin de que, de constancia de sus quejas, pues desease nuevamente establecer divorcio

No hace mucho dimos a conocer a nuestros lectores el caso insólito de un matrimonio que se deshizo en la primera noche no más de su luna de miel. Ese matrimonio, sin citar nombres para evitarnos molestias, ha vuelto a desintegrarse en una forma lamentable. Ella, quien evidentemente

mente toma la iniciativa en los incidentes, ha vuelto ante la Agencia Principal de Policía Judicial a sentar distantes quejas para que se tomen en cuenta a la hora llegada del juicio, próxima ya que sus deseos de divorciarse son vehementes.

NO PERMITIREMOS UN SOLO ATAQUE MAS DE LOS CORTESISTAS CONTRA NUESTROS AMIGOS

A como haya lugar, haremos cesar estos actos vandálicos de los grupos cortesistas

DICEN LOS SRES. FRANCISCO MENDEZ ZUMBADO Y EDGAR CARVAJAL CABEZAS

Anoche fué asaltado por un grupo de hampones, de filiación cortesista, el joven Guillermo Carvajal Cabezas, a quien lesionaron seriamente, amparados a su superioridad numérica. Este caso no es el primero que cometen los cortesistas. El joven Carvajal fué atacado por un grupo de hombres que cuando lo vieron, se bajaron de un automóvil

y lo atacaron, sin darle ninguna explicación. Manifestamos por te medio que no estamos dispuestos a seguir tolerando impunemente que se ataque en manada a nuestros amigos. Manifestamos que no permitiremos más un solo ataque de los cortesistas contra nuestros amigos. Detamnos dispuestos a poner coto, a COMO HAYA LUGAR, las cobardías criminales de los cortesistas.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

A V I S A

A LOS SEÑORES PATRONOS DE LAS CIUDADES DE SAN JOSE - CARTAGO - ALAJUELA Y HEREDIA

A partir del 1º de Noviembre de 1943, los seguros de ENFERMEDAD y MATERNIDAD serán obligatorios para los obreros y empleados públicos o particulares, que ganen ₡ 4.800.00 anuales o menos y que sean menores de 65 años.

LAS CUOTAS de los patronos y asegurados se pagarán MENSUALMENTE y serán las siguientes:

PATRONO: 2 1/2 %

ASEGURADO: 2 1/2 %

De acuerdo con la ley N° 17 de 22 de Octubre 1943 y el Reglamento respectivo,

LOS PATRONOS DEBERAN:

1. —Empadronar a todos sus trabajadores por medio de los formularios que la Caja les suministra, antes del 10 de Noviembre de 1943.

NOTA: Es entendido que no deberán cumplir con este requisito los patronos que ya hayan empadronado a todos sus trabajadores obligados al Seguro.

2. —Presentar MENSUALMENTE a la Caja una planilla de pago de los modelos que ésta les suministra; en la que indicarán el N° de Seguro Social que a éstos corresponden de acuerdo con el trabajador se encuentre a su Caja, — junto con la presentación de la

3. —Pagar MENSUALMENTE en la ONAL correspondiente como las DEDUCCIONES efectuadas en el sueldo de sus trabajadores.

5. —Exigir a todo trabajador a su servicio con la TABLA que la Caja les suministra de cada asegurado.

4. —Deducir a los trabajadores en el momento que éste provisto de la libreta de servicio y entregarla a éste cuando requiera los servicios de la Caja o deje de trabajar a sus órdenes.

NOTA: Tanto la fórmula de empadronamiento como la planilla MENSUAL deben llenar todos los requisitos que en ellas se piden. DE OTRO MODO NO SERAN ACEPTADAS.

CIEN COLONES DE MULTA Y 15 DIAS DE CARCEL

ESA FUE LA CONDENA QUE SUFRIO UN SR. DE APELLIDO BONILLA AL SERLE ENCONTRADOS POR LAS AUTORIDADES TRES NUMEROS DE LOTERIA DE PANAMA

Se nos informó esta mañana de una grave sentencia a que fué condenado un señor de apellido Bonilla, cuando se le encontraron en su poder tres números de lotería de Panamá.

Este señor fue detenido el sábado en la noche por ebriedad y cuando se le registró en la Guardia, se le encontraron los pedazos de esa lotería.

Esta mañana fue sentenciado por la Agencia de Policía de esta ciudad a sufrir 15 días de cárcel y a pagar cien colones de multa.

LOS JOVENES ANTIFASCISTAS SE DIRIGEN AL PRESIDENTE

En telegrama suscrito por más de sesenta firmas piden el establecimiento de relaciones con la Unión Soviética

El movimiento iniciado en los últimos tiempos, a fin de que nuestro gobierno establezca relaciones con la heroica Unión Soviética, crece por momentos en una forma inusitada.

Hoy, los jóvenes antifascistas se han dirigido al señor Presidente de la República con el siguiente telegrama: Sr. Pdte. de la República Dr. R. Angel Calderón Guardia Presente. Señor Presidente:

Los jóvenes antifascistas costarricenses anhelamos relaciones con Unión Soviética, patria de la Juventud.

Atentamente, Pedro Cuendis, Zayda de Le mos, María Eugenia Rodríguez A., Miguel A. Guevara, Fabián Dobles, Fernando Luján, Francisco Fairén, Carlos Luis Marín etc. etc.

Siguen sesenta firmas más.

DE SUMA GRAVEDAD D^{ca} ISABEL OBREGON DE PEÑA

—Con mucha pena nos enteramos esta mañana de que en esta ciudad se encuentra en estado de suma gravedad, la apreciable señora doña Isabel Obregon de Peña. ULTIMA HORA ruega a Dios un cambio favorable en su organismo.

PIDESE EL RECONOCIMIENTO OFICIAL DE LA UNION SOVIETICA

Numerosos ciudadanos costarricenses, en forma pública, solicitan que nuestro gobierno reconozca a la Unión Soviética

DAMOS A CONOCER LOS MENSAJES QUE PARA SU PUBLICIDAD SE LE HAN ENVIADO A ULTIMA HORA

San José, 8 de Nov. 1943.
Sr. Adolfo Herrera García,
Miembro del Comité de
Amigos de la URSS.

Estimado Herrera García:

En el homenaje que esta noche se le tributa a la Unión Soviética y a la España Republicana queremos hacernos presentes.

Somos todos jóvenes militantes en las filas del antifascismo internacional, por ésta razón, con ésta credencial, nos haremos presentes pidiendo al Gobierno de la República, en la persona del Doctor Calderón Guardia, autentique de manera oficial, estableciendo relaciones diplomáticas con la U. R. S. S., los grandes sentimientos de amistad, solidaridad y admiración, que empujaron a sentir la juventud y el pueblo costarricense, desde el momento en que la juventud y pueblos soviéticos enterraron en el viejo mundo, al más viejo y más oprobioso régimen social de aquellos días, y que se han acrecentado durante los de hoy, gloriosos días de combate mundial contra todas las formas del nazi fascismo y en los que ha tocado nuevamente a los ya eternos héroes del Ejército Rojo, de la Marina Roja y del pueblo soviético todo, enterrar, llenando de fe y de esperanza en la victoria a todos los pueblos democráticos del mundo, el mito de la invencibilidad de las fuerzas militares nazi fascistas.

Cuando las manadas de criminales, jefeadas directamente por Franco e indirectamente por los dos más grandes técnicos en el bandidaje como régimen de gobierno: Hitler y el caído Mussolini, trataban de entrar a Madrid se oyó del lado de la trinchera opuesta, de la primera trinchera construida para defender la libertad y la democracia en la guerra de hoy, el grito miliciano de "NO PASARAN". Esta noche evocando ese grito que ya es permanente en la conciencia de todo antifascista, pedimos el establecimiento de las relaciones diplomáticas con la Unión Soviética, Patria de la Mejor Juventud del mundo.

Pedro Cuendis, Roberto Castillo K., Jorge Mora B., Otilio Delgado, Víctor Cordero, María Eugenia Rodríguez A., Antonio Quezada.

Limón 29 de Oct. 1943

Sr. Presidente de la República
San José.

Excelentísimo Sr. Presidente:

Venimos por este medio, los que a continuación firmamos, todos vecinos de la Provincia de Limón, a pedirle con todo respeto que su investidura nos merezca y con el convencimiento de que nuestro mandatario ha probado en forma imponderable su espíritu progresista, al ponerse a la vanguardia del movimiento universal que se encamina, encabezado por los más altos valores humanos, a la consecución en forma real de los nobles derechos del hombre, y el recogimiento de uno de esos países que en forma noble y abnegadamente se ha puesto sin egoísmos de ninguna

UN BUS EN PLENA ACERA DE LA CALLE CENTRAL

A LAS SIETE DE LA NOCHE TUVO LUGAR EL HECHO FRENTE A LA JOYERIA LA ETERNA, CUANDO EL TRANVIA Nº 14 CHOCÓ CON EL

Se nos informó de un accidente de tránsito ocurrido a las siete de la noche del día de ayer, en la avenida central, cuando el tranvía Nº 14, frente a La Joyería La Eterna, chocó con el bus placa 33.

El tranvía pegó al bus por la parte trasera con tan inusitada violencia que lo lanzó sobre la acera.

Causó tanta expectación el hecho que en breves minutos había en el lugar de los hechos nada menos que unas doscientas personas.

especie al frente del movimiento encaminado a la liberación de toda la humanidad, llevando como bandera los principios de fraternidad y solidaridad humanas, como un acto de reconocimiento de su sacrificio y esfuerzo al oponerse a la marcha de las fuerzas de la destrucción y la barbarie salvando así la futura civilización del mundo, "La Unión Soviética".

José Angel Rodríguez, Federico Picado, Luis Arias Mata, Gonzalo Ramírez, Hernán Rojas Jiménez, Eduardo Aguilar, Gabriel Campos, Ruperto Arguedas, Pedro Flores, Ernesto Madriz, Rodrigo Aguilar, Enrique Taylor, Rodolfo Sanabria, Luis Villalobos, José Francisco Sáenz, Víctor Lamick, Bernardo Salazar, Miguel Angel Fonseca, Fernando Rafael Dallas, Bolívar Araya, Napoleón Flores, Fernando Castillo, Jorge Martínez, Cristóbal Brenes, Antonio Hernández, Jorge Araya, Jorge Héctor Barahona, Jesús Uñiga, Edwin Delgado, Rafael Garro P., Abel Corella, Pedro Ortiz, Agustín Estach, Víctor Mora Rojas.

Seguel más de cien firmas.

La Caja Costarricense de Seguro Social AVISA a los señores Asegurados:

Que DEBEN PRESENTAR LA LIBRETA DE IDENTIFICACION en los Dispensarios de la CAJA, y una constancia de trabajo firmada por el patrono, para recibir los servicios médicos en casos de enfermedad.

San José, 3 de noviembre de 1943.

HOGAR DE GALA COMO LA MUJER...

—El nacimiento de su hijita primogénita desde anoche llena de alegrías el hogar de los jóvenes esposos don Jenaro Jiménez Morales y de doña Ofelia Sáenz de Jiménez. ULTIMA HORA les envía sus congratulaciones, deseándole un cúmulo de dichas

(VIENE de la Pág. PRIMERA) interlocutor:

cederle.

El mencionado juez, consulta la oferta al señor ministro de trabajo y previsión social, Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez, quien contestó rápidamente a su

—Debe el juez de trabajo ser y aparecer honrado, como la mujer del César".

El ofrecimiento de la citada compañía, fué dignamente rechazado.

La Secretaría de Trabajo y Previsión Social AVISA:

a).-Dificultades que hayan tenido para sujetarse a las disposiciones de los artículos 135 a 146 del Código especial, a PATRONOS Y A TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los siguientes puntos:

digo de Trabajo, y

b).-Sugestiones que juzgan conveniente formular, de acuerdo con la índole de las labores que desempeñen o de la empresa que posean o dirijan, a e temple la situación particular de cada modalidad afecto de que el correspondiente Reglamento conde trabajo.

DE TRABAJO, solicita por este medio a todos los interesados, Que para la elaboración del Reglamento sobre JORNADA NOTA: Las empresas comprendidas por las previsiones del artículo 146 del Código de Trabajo, deben, en forma muy especial, contestar a esta consulta pública, que se hace por interés de todos los costarricenses y con el afán de dictar un Reglamento adaptado plenamente a la realidad nacional.

San José, Octubre 19 de 1943

SU CAMPANA CALUMNIA

... figura de León Cortés. ... muy de acuerdo con ... la jauría de sus fa ... la inabordable coraza ... figura de Teodoro Pi ... berterrito el noseabun ... us enemigos, sin man ... ran Patricio y de varón ... empeñado en chasmus ... de la infamia el presti ... signe Candidato, medio ... en consonancia con las ... Jefe y Caudillo, y con ... moral de su fracasado ... torba, todo lo que tiene ... grado y manchado con ... perversas y aviesas in ... lemente, que falseando ... el prestigio del Candi ... Republicano Nacional, lograrán ... iseria moral de su ope ... además de baia y ras ... ombra de esa campaña ... de hundir y de denigrar ... sidente Calderón Guar ... erradamente por cier ... administrativa del ac ... aminorar el fardo enor ... y el yerro de la pobre labor de ... Este no es más que un nexo ... equivocaciones de que ... da pública. El parangón no ... de elieve la pobreza, vacie ... sus actos administrativos. ... ra el resultado de su impúdica

CARLOS DE LA SELVA.

MEJOR... LUZCA MEJOR

... 2 vasos más, del ... fresco.

KLIM

TODOS LOS DIAS

dequemarse ANCIOS EN SARCHI

entró en contacto con una coli ... ndose el siniestro ... dades intervinieron prestamen ... ar las llamas

nusitada violencia en el primero ... de esos ranchos, envolviendo rá ... pida destruida. Pero gracias a los ... fuerzos de varios vecinos y auto ... ridades, se logró detener ahí al ... fuego.

No hubo desgracias personales ... y las pérdidas son realmente pe ... queñas.

BUENA INVERSION - BUENA GARANTIA BUEN INTERES

BONOS ELECTRICOS DE LA TERCERA EMISION

6 - 1/2 %

Intereses pagaderos por el BANCO DE COSTA RICA

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ S. A.

AGREDIDOS con arma blanca

LO FUE UN SEÑOR DE APELLIDO ALVAREZ, ANOCHE, EN EL PASO DE LA VACA

Por cuestión de tragos, que trajeron a la memoria viejos amorfios, se suscitó anoche, como a eso de las once, un grave incidente entre dos trabajadores, uno de ellos de apellido Alvarez.

Comenzaron con palabras que fueron subiendo de tono hasta convertirse en palabrotas, cuando de pronto se lanzó la prime-

ra pescocada, a la cual siguieron otras, hasta que uno de ellos sacó una reluciente cuchilla de zapatería y tirando un "figazo" rayó la cara de su contendiente de una manera ineficaz.

Los dos sujetos en cuestión se hallan presos, pues parece que ambos tienen culpabilidad en lo sucedido.

EXACTAMENTE RESPONDE LA AMPLIA LABOR REALIZADA POR USTEDES A LOS ANHELOS Y ASPIRACIONES DEMOCRATICAS DE ESE PUEBLO

En forma conceptuosa agradece el Director Representante de la BBC Mr. Thomas P. Gale, el pergamino que le otorgara la ANL

Asociación Nacional de Locutores San José de Costa Rica, Costa Rica C. A.

Muy señores míos: Positivamente han sido para mí un motivo de profunda satisfacción la distinción de que me han hecho objeto al enviarme el pergamino en que consta que he sido designado Primer Presidente Honorario de esa Honorable Agrupación.

Con orgullo lo he hecho colocar en mi despacho personal y pueden tener la seguridad de que estaré pendiente de aprovechar cualquier circunstancia que se presente, para testimoniar les mi reconocimiento por tan inmerecida distinción.

Me he enterado con admiración de la amplia labor que vienen ustedes desarrollando y que, por lo que puede observarse durante mi estancia en ese país, responde exactamente a los anhelos y aspiraciones de la bien sentada conciencia democrática de ese pueblo. El alarde de organización realizado por ustedes el día 20 del pasado Setiembre, difundiendo un programa de tan-



MR. THOMAS P. GALE

la importancia y con la intervención de tan relevantes elementos, es la mejor confirmación de la altura a que se ha llegado la organización de la que ustedes me han hecho el honor de nombrarme Presidente Honorario.

Una vez más quiero testimoniarles mi gratitud y ofrecerme de ustedes afmo. amigo y atto. s. s.

Thomas P. Gale
Director Representante
de la B. B. C.

BOMBARDADO EL PUEBLO DE DURAZZO

ARGEL, 8. UP. — Oficialmente se anuncia que unidades navales aliadas atacaron el puerto de Durazzo. Debido a estar completamente desprevenidas las guarniciones de dicho puerto, las unidades navales inglesas pudieron acercarse a corta distancia desde ahí disparando en esa forma sus cañones las unidades de la fuerza naval inglesa. Participaron también en el ataque escuadrillas de aviones.

Los elementos aéreos que bombardearon Durazzo recibieron la

nal del capitán de regresar a su base una vez terminado aquel y se encontraban a muchas millas de distancia en el océano, cuando los sorprendidos servidores de las piezas antiaéreas germanas abrieron por fin un ridículo fuego antiaéreo que provocó mo las entre los marinos de abord. Uno de ellos resumió el criterio de sus compañeros exteriorizando la opinión que elroteo no tuvo otro objeto pues los posibles blancos de las piezas antiaéreas ya estaban fuera de alcance, que el de impedir que la población de Durazzo

Bestialmente agredido un anciano

Fernando Sánchez de setenta y dos años de edad, sufre el ataque de tres sujetos para el desconocidos. Sucedió este reprobable hecho por Plaza Víquez. El señor Sánchez hubo de ser levantado sin conocimiento

Se nos comunicó esta mañana un grave y reprobable hecho que tuvo lugar la noche del sábado, por los alrededores de Plaza Víquez.

Tres sujetos agredieron a un anciano, que responde al nombre de Fernando Sánchez, de setenta y dos años de edad, hasta dejarlo sin conocimiento en media

calles. Sánchez fue levantado y conducido al Hospital, donde ha declarado no conocer a ninguno de sus agresores, e ignorar el motivo de la agresión.

Se investiga febrilmente, a fin de dar con los tres sujetos en cuestión a quienes se les aplicará todo el peso de la ley.

PIERDE UN VENDEDOR 500 COLONES EN LOTERIA.

Se armó una formidable borrachera el sábado, perdiendo entonces esa fuerte cantidad de billetes. Los quinientos colones en lotería fueron encontrados hasta el domingo en la maana, en manos de un limpiabotas quien los había recogido

Un hecho curioso ocurrido el sábado en la noche fue la pérdida de más de quinientos colones en lotería. El perdidoso lo fue un vendedor. La causa de la pérdida, una formidable borrachera que se puso en una cantina céntrica de esta ciudad.

El susto que se llevó el tal vendedor otro día cuando no se encontró ni dinero ni lotería, fue naturalmente, mayúsculo. Inmediatamente, y con los últi-

mos vapores de la soca, se fue a las autoridades, quienes iniciaron los pesquisas con buen éxito, pues en las primeras horas del domingo un limpiabotas entregó la lotería, que había recogido el mismo sábado en un canchero por el Parque Central.

La felicidad del vendedor fue tan grande que le regaló al muchacho un entero en señal de gratitud.

CARUNDIO, IMPORTANTE...

Viene de la página PRIMERA

se han observado fuertes explosiones indicio de que los alemanes están destruyendo sus principales instalaciones como medida previa a un repliegue hacia el norte en dirección a la campaña romana cuyo comienzo se encuentra a 50 kilómetros mas al norte. Otras informaciones oficiales indican que el ejército germano está preparado para inundar toda la zona de las lagunas a fin de demorar la marcha de las tropas de Clark hacia la capital italiana. En el sector noreste del frente el octavo ejército ha efectuado un avance general en una profundidad de tres kilómetros y terminó medio sobre las posiciones alemanas del río Sangro y domina firmemente la carretera Castiglione - Vasto en un trecho

de 30 kilómetros. Una noticia de la emisora de El Cairo no confirmada anuncia que los británicos de Montgomery lanzaron un ataque por sorpresa en el centro de la península y llegaron a "bastante distancia" al norte de Yenafo. La radio de Berlín por su parte, anunció que las tropas alemanas evacuaron las localidades de Forli Carovilli y Agnone al norte de Issernia, pero en esta capital no se tiene noticia en ese sentido. En su flanco derecho las tropas del general Montgomery avanzaron por la costa del Adriático y han puesto en peligro a todas las posiciones enemigas hasta muchos kilómetros de la ribera. La conquista más importante del octavo ejército del cual forman parte ahora unidades indias, fue el centro de comunicaciones de Carundio.

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

HOMENAJE al Gran Pueblo Soviético y a la España Republicana

LUNES 8 DE NOVIEMBRE - TEATRO CAPITOLIO - A LAS 8.30 DE LA NOCHE

Programa

- 1. Orquesta
Mi Patria, canción soviética.
- 2. Discurso del Doctor don Solón Núñez
- 3. Himno de Riego. Orquesta.
- 4. Danza campesina rusa.
Por Nydia Naranjo.
Alumna del Ballet Josefino que dirige la señorita Grace Lindo.
- 5. Discurso del profesor don Mario Sancho
- 6. Alto, más alto! Canción Soviética.
- 7. Poema. Recita, Manuel Picado.
- 8. Discurso del Lic. don Luis Carballo.
- 9. Película Antinazi.
- 10. Discurso del Profesor don Joaquín García Monge.

Entrada ₡ 0.60

ANTINAZIS: ASISTID AL GRAN HOMENAJE A LOS VALIENTES PUEBLOS RUSO Y ESPAÑOL



MARISCAL STALIN

FURIOSO asalto aéreo contra RABAUL

VIGESIMO ANIVERSARIO DEL PRIMER PASO DE HITLER HACIA LA CONQUISTA DEL MUNDO SE CUMPLE HOY

LONDRES, 8. UP. — Hoy día en que los ejércitos alemanes se retiran apresuradamente sobre un frente de 100 kilómetros en el sur de Rusia, se cumple el vigésimo aniversario del "putsch" de la cervecería de Múnic; en que Hitler dió su primer paso hacia la conquista del mundo. Desde hace muchos años todos los miembros videntes de la vieja guardia del nacional socialismo se reúnen el 3 de noviembre en el sótano de la cervecería para hacerles nuevas promesas para el futuro. Hasta ahora Hitler jamás faltó a la cita.

GRAN INCENDIO EN LOS BOSQUES DE SANTA MONICA

LOS ANGELES, 8. UP. — Un incendio de bosques en las sierras de Santa Mónica destruyó 115 casas y causó daños por valor de un millón de dólares según se calcula, en establecimientos agrícolas, huertos, automóviles, ganado y edificación. Los guardabosques anunciaron que las llamas llegaron cerca de rebib poniendo en peligro las residencias de muchos actores cinematográficos.

ATACANDO OBJETIVOS NAZIS EN FRANCIA

FOLKESTONE, 8. UP. — Una gran formación de bombarderos medianos y cazas cruzó esta mañana el Canal de la Mancha en dirección a Francia, comenzando a volver los primeros al cabo de una hora después de atacar objetivos que al parecer no estaban muy lejos de la costa.

TERREMOTO EN JAPON

NUEVA YORK, 8. UP. — La BBC anunció que en los sismógrafos de Bombay se registró un terremoto de gran intensidad que se cree tenía un epicentro en las cercanías del Japón, a unos 7.200 kilómetros de aquella ciudad.

CON GRAN INTERES SE ESPERA A CORDELL HULL EN ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 8. UP. — Tanto los círculos oficiales como extraoficiales de esta capital aguardan con expectativa la llegada del secretario de estado Cordell Hull de regreso de Moscú con la esperanza de que pronto explicará en un discurso algunos detalles de la conferencia. No se ha anunciado la fecha en que Hull arribará a Washington,

EL PUERTO DE DURAZZO FUE INTENSAMENTE BOMBARDEADO POR UNIDADES BRITANICAS.—LA NOVENA DIVISION ALEMANA ENTRA EN COMBATE EN EL FRENTE ITALIA. NO.—MUSSOLINI PRESIDIRA LA PRIMERA CONVENCION DEL PARTIDO REPUBLICANO FACISTA EN QUE SE APROBARA LA NUEVA CONSTITUCION CON GRAN INTERES SE ESPERA TANTO EN LONDRES COMO EN WASHINGTON EL REGRESO DE EDEN Y HULL.—UN INCENDIO EN LOS BOSQUES DE SANTA MONICA CAUSA DAÑOS POR MAS DE UN MILLON DE DOLARES

aunque partió de la capital rusa la semana anterior. Probablemente se tomará un descanso, pues poco antes de salir para Moscú estuvo enfermo, pero de todos modos se cree que deberá pronunciar una serie de alocuciones sobre la futura política internacional de los Estados Unidos, pues el 12 de setiembre en un discurso anterior a su partida manifestó que el país debía participar en un sistema de cooperación organizada basada en la buena disposición de las naciones cooperadoras a utilizar la fuerza si fuere necesario para mantener la paz.

NUMEROSAS VICTIMAS CAUSO UNA INCURSION AEREA SOBRE LONDRES

LONDRES, 8. UP. — Los aviones alemanes otra vez acometieron contra Inglaterra anoche arrojando bombas sobre diferentes sectores. Una bomba cayó directamente sobre un concurrido salón de baile y se estima que causó numerosas víctimas.

EVACUACION DE CIVILES DE LA ZONA FRONTERIZA RUSSO-ESTONIANA

ESTOCOLMO, 8. UP. — El periódico Svenska Da bladet informó que Alemania ordenó a los civiles de la región fronteriza ruso-estoniana evacuar dicho sector. Los civiles de la frontera ruso-latvica que ya habían sido evacuados al interior recibieron órdenes de dirigirse a Lituania.

EN JAPON SE REFUGIARON LOS LIDERES NAZIS

LONDRES, 8. UP. — Rumores en la conformación dicen que Hitler enviará a Ribbentrop al Japón a fin de que prepare asilo para los líderes nazis cuando llegue la hora de la derrota. Se dice también que algunos líderes de los gobiernos satélites solicitaron a Alemania subsidios para trasladarse al Japón.

LOS ALIADOS SE ABREN CAMPO HACIA ROMA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGEL, 8. UP. — En el sur de Italia los aliados continúan abriéndose paso por los caminos que conducen a Roma. La lucha fue particularmente violenta en la región montañosa del sector de Mignano a 30 km. al interior de la costa, este es don

de la novena división alemana entró al combate. Las unidades norteamericanas atacaron desde Venafro en un esfuerzo por llegar al valle de Sacco y atacar las poderosas fortificaciones detrás del río Garigliano. La aviación continuó su asalto a las posiciones enemigas en todo el frente.

FURIOSO ASALTO AEREO CONTRA RABAUL

CUARTEL GENERAL ALIADO PACIFICO DEL SUORESTE 8. UP. — La aviación aliada continuó su furioso asalto contra la gran base japonesa de Rabaul e incendió el aeródromo de Vunakanau. El último comunicado del general Mac Arthur informa que dos buques de guerra más fueron dañados en la base nipona el viernes. Las pérdidas enemigas en el área de Nueva Bretaña y Nueva Irlanda en las últimas acometidas aliadas ascendieron a dos cruceros hundidos, diez cruceros y destructores averiados y catorce buques mercantes dañados por impactos directos. Además cuatro barcos japoneses fueron averiados en Nueva Guinea y grandes daños causados en muchos otros objetivos asaltados.

OBJETIVOS EN EL OESTE DE ALEMANIA BOMBARDEADOS

LONDRES, 8. UP. — La aviación aliada aérea contra la Europa dominada por Hitler continuó con un intenso bombardeo americano a una fábrica de Eisen y a otros objetivos en el oeste de Alemania. Al mismo tiempo, bombarderos de la Real Fuerza Aérea acometieron contra los aeródromos alemanes en el norte de Francia a los cuales causaron graves daños. En todas estas operaciones solamente un aparato aliado no regresó a su base.

TERRIBLES BAJAS CAUSAN LOS RUSOS A LOS ALEMANES

MOSCU, 8. UP. — Las fuerzas rusas están causando terribles estragos a las cansadas tropas nazis que se retiran de Kiev. En su último ataque los soviets avanzaron sesenta kilómetros más allá de la capital ucraniana, en un esfuerzo por cortar las comunicaciones entre los nazis del frente de Kiev y los que se encuentran en Krivoi Rog. En la

Crimea los rusos ampliaron su cabeza de puente al norte de Kerch.

WINCHELL DICE QUE EL PROXIMO MENSAJE A ARGENTINA DEBE SER POR CONDUCTO DE LA FUERZA AEREA Y NO DEL MBAJADOR

WASHINGTON, 8. UP. — Una tina calificó anoche de bárbara miembro de la embajada argentina la acusación del periodista Walter Winchell de que Argentina es culpable de deliberada traición internacional. Winchell dijo que Argentina puso en libertad a doscientos cuarenta miembros de la tripulación del Graf Spee, uno de los cuales como capitán de un submarino después hundió un barco brasilero. Winchell sugirió que el próximo mensaje a Argentina sea por conducto de la fuerza aérea y no del embajador.

CUSA EN LAS POSICIONES GERMANAS EN NEVEL

NUEVA YORK, 8. UP. — En parte de guerra alemán admite que las fuerzas rusas establecieron una cuña en las posiciones germanas en las zonas de Nevel pero añade que fracasaron en sus tentativas de ampliarla.

EXITOS RUSOS EN PEREKOP

NUEVA YORK, 8. UP. — La radio de Berlín anunció oficialmente que los rusos lograron éxitos locales ayer en el istmo de Perekop, donde lanzan ataques con poderosas fuerzas.

FLANQUEADA LA LINEA NAZI EN ITALIA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGEL, 8. UP. — El octavo ejército británico flanqueó la línea nazi en un avance de ocho kilómetros en la costa del Adriático.

MUSSOLINI PRESIDIRA LA PRIMERA CONVENCION DEL PARTIDO REPUBLICANO

ZURICH, 8. UP. — Informes de la frontera italiana dicen que Mussolini presidirá la primera convención del partido republicano fascista que se reunirá el quince de noviembre para aprobar la nueva constitución.

IMPORTANTES DECLARACIONES HARA EDEN A SU RE-

GRESO DE EUROPA

LONDRES, 8. UP. — Se cree que el ministro de asuntos exteriores Sir Anthony Eden haga importantes declaraciones a su regreso a Londres esta semana. Eden ha estado conferenciando con funcionarios turcos en El Cairo y rumores no confirmados indican que los turcos permitirán a los aliados el uso de sus bases.

CALABRITTO EN PODER DE LOS ALIADOS

ARGEL, 8. UP. — El quinto ejército conquistó la localidad de Calabritto en el sector del río Garigliano.

EVACUARAN A GAETA LOS ALEMANES

ARGEL, 8. UP. — Hay indicios de que los alemanes están preparándose para evacuar el importante puerto de Gaeta en el mar Tirreno, pues se han observado muchas explosiones prueba de que el enemigo está demoliendo la ciudad.

LAVAL TRATA DE SALVARSE

MADRID, 8. UP. — Noticias autorizadas procedentes de Vichy dan cuenta que el jefe de gobierno Pierre Laval trata de establecer contacto semi-oficial con el comisionado de Argel aprovechando la situación precaria del Reich a raíz de las derrotas en Rusia, y la inminente invasión de Francia. Se expresa que Laval autorizó al embajador en España, François Pietri quien visitó Vichy la semana pasada, a enviar a su yerno Edmond Barachin a Argel para ponerse en contacto con los degaullistas y se tiene entendido que el citado partió ya de capital de España en cumplimiento de esta misión.



Repitio Universitario la hazaña del 31

Estampas Nacionales



En las cumbres de Santa María de Dota y del Carrizal de Alajuela, la sabia Naturaleza a su puesto en los peñascos, donde no se pueden hacer cultivos una gran riqueza: La Mora Silvestre. Esta planta produce, sin ningún cuidado, una cantidad asombrosa de grandes y jugosas frutas de sabor exquisito. Dicen las gentes que Dios las hizo crecer allí para ayudar a los pobres que cada año van a recoger las moras, las llevan a la Fábrica Nacional y las transforman en mucho dinero.

El Vino de Mora de la Fábrica Nacional es un verdadero extracto de esas riquísimas frutas silgalo, porque es puro y delicioso y de precio moderado.

REGRESO DE SU VIAJE DE BODAS

—Regresaron de su viaje de bodas el ingeniero don Jaime Soley y doña Cas, los jóvenes esposos el ingeniero don Jaime Soley y doña Solita Reyes de Soley.

HEREDIANO y CARTAGINES nivelaron a 2 tantos

DURANTE EL PRIMER TIEMPO, LOS BRUMOSOS AVANTAJARON DECISIVAMENTE AL FLORENSE, PERO REACCIONANDO LOS HEREDIANOS NIVELARON EN EL SEGUNDO TIEMPO ANOTANDO DOS TANTOS LUCIDOS

Disputáronse la cola del certamen, ayer, los equipos Cartaginés y Universitario. El perdedor de este encuentro, tendría que celebrar 3 encuentros con el Campeón de Segundas, en una serie de promoción. El evento no tuvo interés, si-

no a ratos y estos, no llegaron a entusiasmar a los espectadores. Cartaginés, con mayor vehemencia en las intervenciones, pudo anidar 3 pelotas en las mallas defendidas por Calvo durante el primer tiempo. Herediano niveló el marcador durante el se-

JUGANDO EN GRAN FORMA, CON TECNICA Y TESÓN ENVIDIABLES, EL EQUIPO ALBICELESTE SUJETO LA VICTORIA AL VENCER POR LA MINIMA DIFERENCIA AL HISTORICO PLANTEL LIBERTO

Fue cumplido con entusiasmo y bravura el evento concertado para ayer entre Libertad y Universitario. Libertad dió batalla hasta el último minuto, buscando con ahínco y tesón el camino que condujera a sus ágiles a la puerta defendida acertadamente por Cardona.

El Universitario se reveló el interior izquierdo Esquivel, por su acuciosidad, valentía e inteligencia. Gracias a una oportuna intervención de este forward, el plantel albiceleste está saboreando hoy un triunfo indiscutible, resonante y lucido.

El encuentro tuvo minutos de singular bravura. Con una moralidad erizada la ágil estudiante amagó peligrosamente la portería defendida por Pignataro en los primeros minutos de inicio del match. Pignataro, héroe de esta jornada, mostró en estos primeros minutos que la portería encomendada a él, tenía bajo los palos a todo un señor portero. Sus apañes en estos primeros momentos de violento avance albiceleste, han demostrado que hoy, sin lugar a dudas cualquier seleccionado nacional debe contar con los servicios de Pignataro.

El primer tiempo ofreció uno de los más emocionantes acontecimientos balompéuticos que hayamos presenciado en el transcurso del presente campeonato. Ambos equipos se dejaron desplazar a velocidad, con juego raso y bien medido el Uri-

versitario, a arrancadas peligrosas y profundas el plantel blanquinegro, en donde Zeledón y Rivas, bien cuidados por Carlos Cabalceta y Mario Ruiz, tuvieron oportunidad de centrar y hasta de disparar contra la portería de Cardona atrapando éste con manos seguras, las pelotas dirigidas a su marco y aun, algunos centros de peligro.

Universitario quizá tuvo mejor desplazamiento, más efectividad y seguridad en sus avances, obligando a los defensores del decano a situaciones apuradas y graves.

De la rapidez de este tiempo, buena parte correspondió a la labor de la medular estudiantil. Sus 3 medios fuertes bien colocados y tenaces, situaron siempre la pelota en el campo enemigo. Una línea media capaz de burlar los anhelos de triunfo de cualquier equipo; una línea media extraordinaria por su vigorosa consistencia, pese a que entre ellos, no guarda la armonía que debe ser principalísima virtud de toda buena medular.

Por lo contrario, el plantel liberto con Zurdo Ibarra en el centro de la medular poco apoyo obtuvo de los restantes medios alas, Sagot y Araya, cumplieron con calor hasta donde sus posibilidades y las circunstancias les permitieron hacerlo. Sus exteriores, punteros de inteligencia y chut bien probados realizaron los avances por donde podía llegarse a la meta albice-

leste. Universidad abrió el marcador por intervención de Esquivel. El tanto, bien manufacturado, no descorazonó al equipo blanquinegro. Pocos minutos después, Zeledón ante la portería, empató al recibir una pelota que Cardona inútilmente trató de bloquear. Con este scorer, 1 por 1 a favor de cada equipo concluyó la primera parte de este emocionante espectáculo.

En el segundo lapso, crecidos los estudiantes, llevan la pelota con gran rapidez hasta los dominios de Pignataro, pero este portero seguro, bien colocado y ágil, mantiene la seguridad de su puerta hasta que Esquivel, de un certero cabezazo, hace oscilar el marcador a favor de los estudiantes. Pipa Muñoz, lesionado abandona el campo dejando a José Negro solo en la extrema derecha. Zeledón descorazonado por el empate, abandona su puesto y se coloca en el ala derecha. Libertad, con coraje, con furia a ratos, pretende nivelar el marcador. Pero la seguridad de la defensa universitaria se encarga de nulificar todos los esfuerzos libertos.

Así con 2 x 1 a favor del Universitario, concluye uno de los mejores encuentros celebrados en disputa del campeonato nacional de primeras categorías, con posibilidad para el vencedor de este evento, de obtener el máximo galardón.

HISTORICO EL DUELO DE AYER

UN ERROR DEL COSTA RICA SE TRANSFORMO EN CARRERA, LA UNICA DE ESTE EMOCIONANTE MATCH, DÁNDOLE EL TRIUNFO AL TOP

Ayer domingo, en la plaza González Viquez, se verificó, el tan esperado encuentro entre las formidables novenas, OBRAS PUBLICAS y COSTA RICA, que Un duelo entre piteneros; por el Costa Rica Masis el invencible, hizo poderosos desenvolviéndose como nunca lo había hecho; e por el Obras Públicas, (el famoso SECO HERRERA que estuvo en su día, también hizo de las suyas, demostrando dominio absoluto de la pelota. Masis ponchó doce jugadores y

solamente permitió tres hits. Herrera, ponchó ocho jugadores y permitió dos hits.

En definitiva, un error del Costa Rica, muy bien aprovechado por el contrario, le dió el game, con la única carrera de la mañana quedando el juego uno del Obras Públicas por cero del Costa Rica.

Es de aplaudir la labor desplegada por ambos conjuntos ya que han conseguido llegar a esa altura a viva fuerza, porque dicho sea de paso, el entrenador que se dice que hay, no se aparece por la plaza, en los días de entrenamiento a enseñarles a los equipos como se coge un bate.

Los jueces estuvieron bastante acertados, principalmente el Chief, quien demostró que con entrenamiento, llegará en muy poco tiempo a ser un juez pues se trata de un juez nuevo y ya gustó mucho a la afición.

Algo de lo que nunca se había visto y que dió la nota del día, fué que cuando terminó el juego, el equipo perdedor insinuado por su COACH, señor Humberto Corea Alvarez, abrazó y felicitó al equipo ganador, demostrando una vez más la cultura y caballerosidad que debe reinar en el deporte.

OBSERVADOR.

DOS GRANDES PABELLONES...

(VIENE de la Pág. PRIMERA) tomado granauge, pensándose en estos momentos en construir dos grandes pabellones que serán clínicas para luchar con esos flagelos de la humanidad.

Ha tomado forma ahora el movimiento, como decimos, en ese sentido. La construcción será llevada a cabo gracias a una contribución pública que está siendo recogida y que ha tenido gran

éxito, pues ya hay varios miles en caja.

Este dinero será empleado por el doctor Amador Guerra y otras personas. La construcción será hecha en terreno cedido por la municipalidad de aquella provincia.

El doctor Patiño actúa como animador de esta campaña, con evidente eficacia y entusiasmo inigualable. Lo felicitamos.

— ANUNCIECE EN "ULTIMA HORA" —

Espectáculos nocturnos en el Estadio Nacional

Se considera el proyecto de ofrecer espectáculos deportivos nocturnos en el estadio para lo cual se espera que esté concluida la planta eléctrica de las Ventanas, de donde se tomará la energía que sea necesaria para darle esa iluminación al estadio

ESTE PROYECTO HA SIDO CONTEMPLADO CON SIMPATIA POR LOS ELEMENTOS DIRIGENTES DEL DEPORTISMO Y POR LA AFICION NACIONAL

Un alto dirigente del deporte nacional, cuyo nombre nos reservamos y quien a la vez disfruta de mucho aprecio en los círculos sociales y capitalistas de esta ciudad capital, nos informó ayer, con las reservas del caso, que se está estudiando la conveniencia de darle iluminación nocturna al estadio nacional, con el fin de presentar diferentes espectáculos deportivos nocturnos.

Nuestro informante se extendió en consideraciones de carácter económico para demostrar que el proyecto que se estudia, sería un éxito de llevarse a ca-

bo, pues contando nuestra capital únicamente con los espectáculos que los teatros administran corrientemente asistiendo al estadio, en forma considerable, la atención deportiva capitalina y de provincias

Para llevar a la práctica este extraordinario proyecto, espérase solamente que se concluya la construcción de las plantas de las "Ventanas" de donde inmediatamente podría obtenerse la energía eléctrica necesaria para darle la iluminación conveniente a nuestro máximo templo del fútbol.

SECRETARIA DE TRABAJO Y PREVISION SOCIAL

Se avisa a los PATRONOS que ocupen DIEZ o más trabajadores, que ya está lista la fórmula para el LIBRO DE SALARIOS que pide el artículo 176 del Código de Trabajo.

OFICINA GENERAL DE TRABAJO

HOY ESTADIO MENDOZA HOY

DOS SENSACIONALES PARTIDOS DE PRIMERAS DIVISIONES POR LA ELIMINATORIA DEL GRAN TROFEO "COCA-COLA"

A las 7 y 30 p. m.

ORION - LICEO de C. R.

EN EL ESTELAR LOS DOS EQUIPOS QUE MARCHAN IGUALES EN PUNTUACION

Seminario - Universidad

PRECIOS: Hombres ₡ 0.50 — Mujeres ₡ 0.25

PROXIMO JUEVES

El monumental "Libertad" - "Orion"

Sintonice RADIO "PARA TI"

COMPANIA CINE

(VIENE de la Pág. PRIMERA)
 ción cinematográfica en el país. Con un capital inicial de ₡ 500.000,00, serán realizados los primeros trabajos para la realización de una aspiración de muchos costarricenses de imprimir

Mañana: Estreno Fox!
 Brenda Joyce, en:
EL CARTERO NO LLEGO

Próximo jueves: Estreno argentino, de domingo! Catalina Bárcena y Ernesto Raquen, en:
TU ERES LA PAZ

Próximo sábado: Estrenos de Artistas Unidos, Programa doble!

VOLANDO CON MUSICA
 (ROTANA y NINAS Y MILITARES)

Próximo domingo: Estrenado en español! Por primera vez en la pantalla! La bella y hermosa joven peruana, la única torera y rejoneadora en el mundo! **CONCHITA CINTRON**, en la emocionante película: **MARAVILLA DEL TORREO** con Pepe Ortiz y Florencio Castelló.

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 1.00

Carmen Miranda, en:
MI SECRETARIA
 BRASILEÑA

CAPITOLIO

A las 7 — 0.65

Pedro Vargas, en:
SOY PURO MEXICANO

A las 9 — 0.50

FUGITIVOS DEL INFIERNO

ADELA

A las 7 y 9 — 0.75

Cantinflas, en:
AHI ESTA EL DETALLE

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.50

Lynn Bari, en:
VIUDAS DEL JAZZ

CASTRO

A las 7.30 — 0.50

Chato Ortin, en:
LAS TRES VIUDAS DE PAPA

en el celuloide, pasajes de nuestra historia y de la vida cotidiana nacional.

Los últimos éxitos alcanzados por el teatro de Ópera de Costa Rica, en que se ha demostrado que existen en el país materiales de adonde sacar magníficos artistas, así como se ha mirado con buenos ojos las capacidades artísticas de cada uno y todos los integrantes de la Sinfónica Nacional, marcan dentro de la vida artística del país, una época que con la producción cinematográfica nacional alcanzará el máximo del éxito dentro de la escala de la cultura artística de un país.

Por la forma en que se han iniciado las actividades de formación de la dicha sociedad cinematográfica, no dudamos ni por un instante que dentro de

pocos días los salones cines de todo el país, exhibirán las primeras cintas realizadas en los estudios que en breve tiempo se iniciará su instalación en uno de los campos de Cariago, que reina todas las condiciones necesarias.

Es un nuevo campo que se abre a la vida económica de los artistas costarricenses y una oportunidad a los escritores y compositores, que desean dar a conocer la vida folclórica de nuestra querida patria.

Para los iniciadores de tan brillante labor damos de primeros nuestra voz de aplauso y nos adelantamos así a los muchos aplausos que han de recibir del público cuando delirante de emoción contemple lo que puede el esfuerzo y el entusiasmo de los espíritus emprendedores.

BOCHINCHE POLI

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

dores de los diversos partidos políticos. Los simpatizantes escuchaban desde los radios los discursos de sus oradores. Y vinieron los comentarios, los aplausos y los vivas a los candidatos presidenciales.

Pero de las palabras y de los vivas siguieron las trompadas entre elementos de los más exaltados de los partidos políticos. Se armó el bochinche, entre los simpatizantes de los partidos políticos. Como consecuencia fué apedreado el club del cortesismo en el lugar. Intervinieron las autoridades y los ánimos pudieron ser aplacados, las autoridades detuvieron a cinco personas que fueron puestas a las órdenes del alcalde respectivo.

ASALTOS EN LA...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

torga y el Parquecito San Martín. Son quinientas varas, muy oscuras y desde luego muy poco transitadas, por lo que verdaderamente resulta peligroso aventurarse por ahí pasadas las doce de la noche.

Nos cuenta nuestro informante que anteanoche venía por dicha avenida hacia la esquina Astorga, cuando dos individuos desconocidos y sospechosos le cerraban el paso en la acera. Comprendiendo que le iban a hacer víctima de un atraco, se echó a la calle para alcanzar la acera opuesta, pero en ella había otro tipo.

Trató de alejarse también de éste, pero por el contrario el tipo se le acercó para pedirle "fuego". Como le dijera que no fumaba y siguiera caminando ligero, le gritó: "Deténgase o lo tiro". Esto fue suficiente para que la persona se diera a la huida con toda la rapidez posible, seguido de los tres asaltantes.

Al llegar a la esquina de Astorga venía un policía y entonces le dijo que lo venían siguiendo. El policía fue entonces en persecución de los asaltantes. Pidió y llegó otro gendarme y por fin pudieron capturar a uno de los asaltantes, que está preso y a quien debe castigarse severamente. Llamamos la atención de ese vecindario para que se ponga en guardia contra el peligro de atracos en ese sector.

— ANUNCIECE EN "ULTIMA HORA" —

TEATRO LATINO

HOY lunes 8 de noviembre. A las 8.30 p. m.

A SOLICITUD DE NUMEROSO PUBLICO

LA CRISTOSISIMA COMEDIA

LUNA DE MIEL

EXITO ROTUNDO DE ANOCHE

Entrada: ₡ 0.65

NO CONCURRIRA...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

La conversación recayó sobre la participación de Costa Rica en el próximo campeonato centroamericano de fútbol que tendrá lugar en San Salvador en fecha ya muy cercana. Las declaraciones que nos hiciera el señor Esquivel Carranza son las siguientes:

"En su oportunidad el director general de educación física de El Salvador se dirigió a la Federación Nacional de Fútbol invitándola a tomar parte en el campeonato centroamericano. Se ignoró completamente al Consejo, a pesar de que allí se sabe que es la autoridad suprema en nuestro país en materia de deportes.

Pero el consejo no tomó en cuenta esto, tramitó la invitación y contestó al Salvador expresando que Costa Rica muy gustosamente concurriría, siempre que se le concediera a su delegación deportiva el mismo tratamiento y condiciones que se otorgó a la delegación salvadoreña que concurrió a esta capital, cuando el campeonato tuvo lugar en esta capital.

El viernes último el director general de educación física salvadoreño conversó telefónicamente con el Lic. don Luis D. Tinoco quien en su carácter de Secretario de Educación es también Presidente ex officio del consejo, manifestándole que sentían mucho pero que no se podría dar las mismas condiciones a la delegación costarricense. Esto es, pago de los pasajes de avión, hospedaje en un hotel decente, etc.

Conociendo esta situación por el consejo, se acordó que en vista de que no se daba a Costa Rica las condiciones que pedía y a las que tiene pleno derecho por haberlas dado cuando aquí vinieron los equipos extranjeros, no concurrir al campeonato centroamericano de San Salvador. Esta resolución estamos dispuestos a mantenerla mientras no se nos den las condiciones que pedimos y que son justas y razonables.

Tales las manifestaciones del señor Esquivel Carranza, que no dudamos causarán sensación en los círculos deportivos del país.

MENSAJE DE...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

tario general del partido "Vanguardia Popular". El mensaje del señor Mora dice así:

Costa Rica,
 San José, América Central
 José Stalin, Moscú.

Con admiración y entusiasmo saludamos este glorioso día. Pueblo soviético y su gran Jefe.

Manuel Mora
 Srto. General Partido Vanguardia Popular

Dicta HOY SU...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)

ble, catedrático de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Versará su exposición sobre la aplicación de la cirugía a la tuberculosis pulmonar y la ilustrará con la proyección de una película documental que sin duda alguna será del mayor interés.

A continuación se ofrecerá un banquete en el Club Unión, al que asistirán numerosos médicos, farmacéuticos y profesionales.



Próximo domingo, PALACE!
 ¡La combinación dinamitera!
CARY GRANT Y GINGER ROGERS en:

"LUNA DE MIEL"

¡La aventura de dos enamorados huyendo en Europa de las bombas nazis! ¡Un idilio sobre el horror de la invasión!

Próximo sábado, PALACE!

"CIUDAD SIN HOMBRES"

Por Linda Darnell

Pronto: "MORENITA CLARA", el mas taquillero de los éxitos mexicanos del año 1943

Hoy, Lunes, 8 de Nov. 1943

PALACE

A las 3, 7 y 9. — 1.50

CREER CARSON Y RONALD COLMAN en:

"LA NOCHE DEL PASADO"

¡La mejor película de los últimos 10 años! ¡Una maravilla!

VARIEDADES

A las 3, 7, y 8.45 — 0.50

EDMUNDO LOWE en:

"EL MEDICO SATANICO"

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

GEORGE SANDERS en:

"EL HALCON HACE PRESA"

A las 7 y 8.45 — 0.40

"RUMBO A SHANGHAI"

Emocionante aventura!

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50

KENT TAYLOR en:

"MUJER DE ARRANQUE"

KEITH

A las 7.30 — 0.40

"DIA DE FIESTA"

Por Raymond Wilburn

Pronto: "MORENITA CLARA" por Evita Muñoz. El taquillazo del año! Superior al "JALISCO"